

**Kleine Anfrage**

**des Abg. Thaddäus Kunzmann CDU**

**und**

**Antwort**

**des Ministeriums für Verkehr und Infrastruktur**

**Finanzierung der Erweiterung der S 2 und U 6**

Kleine Anfrage

Ich frage die Landesregierung:

1. Erfüllen die beiden S-Bahn- und Stadtbahnerweiterungen S 2 und U 6 ihrem Kenntnisstand nach die Fördervoraussetzungen des Bundes?
2. Liegt hierzu ein Förderbescheid des Bundes vor?
3. Ist ihr bekannt, in welcher Höhe der Bund das Vorhaben fördert und ist dieser Zuschuss gedeckelt?
4. Wer entscheidet ihrer Kenntnis nach, wie hoch der Bundeszuschuss für diese beiden Vorhaben ausfällt?
5. Wird das Land eine mögliche Finanzierungslücke, die z. B. aus einem geringeren Bundeszuschuss oder aus auftretenden Mehrkosten resultiert, schließen?
6. Haben der Landkreis Esslingen, die Landeshauptstadt Stuttgart und der Verband Region Stuttgart zugesagt, eine mögliche Finanzierungslücke zu schließen?

10.07.2014

Kunzmann CDU

Antwort

Mit Schreiben vom 6. August 2014 Nr. 32-3895.01-02/247 beantwortet das Ministerium für Verkehr und Infrastruktur die Kleine Anfrage wie folgt:

*Vorbemerkung:*

Bei der Beantwortung wird unterstellt, dass sich die Kleine Anfrage auf die geplante Verlängerung der Stadtbahnlinie U 6 zwischen Stuttgart-Fasanenhof Ost und Flughafen Stuttgart und die geplante Verlängerung der S-Bahnlinie S 2 zwischen Bernhausen und Neuhausen bezieht.

*1. Erfüllen die beiden S-Bahn- und Stadtbahnerweiterungen S 2 und U 6 ihrem Kenntnisstand nach die Fördervoraussetzungen des Bundes?*

Bislang liegen keine GVFG-Förderanträge vor, anhand derer die Förderfähigkeit beurteilt werden könnte.

*2. Liegt hierzu ein Förderbescheid des Bundes vor?*

Nein. Im Übrigen wird auf die Antwort zu Frage 1 verwiesen.

*3. Ist ihr bekannt, in welcher Höhe der Bund das Vorhaben fördert und ist dieser Zuschuss gedeckelt?*

Der Bundesanteil beträgt grundsätzlich bis zu 60 Prozent der zuwendungsfähigen Kosten. Auf die Antworten zu Frage 1 und 2 wird im Übrigen verwiesen.

*4. Wer entscheidet ihrer Kenntnis nach, wie hoch der Bundeszuschuss für diese beiden Vorhaben ausfällt?*

Bemessungsgrundlage für den Bundes- und Landeszuschuss sind die vom Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur als zuwendungsfähig anerkannten Kosten.

*5. Wird das Land eine mögliche Finanzierungslücke, die z. B. aus einem geringeren Bundeszuschuss oder aus auftretenden Mehrkosten resultiert, schließen?*

Die Landesregierung hat im November 2012 entschieden, die für dieses Projekt notwendigen Kofinanzierungsmittel zur Verfügung zu stellen. Entsprechende Verpflichtungsermächtigungen sind im Staatshaushaltsplan 2013/2014 ausgebracht.

„Ausfallbürgschaften“ für ggf. im Hinblick auf das Ende des GVFG-Bundesprogramm im Jahr 2019 ausfallenden Bundesmittel sind dagegen bei ÖPNV-Vorhaben in kommunaler Trägerschaft nicht vorgesehen. Grundsätzlich gehen Bund und Land davon aus, dass die Neubaumaßnahmen bei Antragstellung vollständig durchgeplant sind. Kostenerhöhungen können sich demnach nur noch aus Lohn- oder Preissteigerungen ergeben.

*6. Haben der Landkreis Esslingen, die Landeshauptstadt Stuttgart und der Verband Region Stuttgart zugesagt, eine mögliche Finanzierungslücke zu schließen?*

Den Vorhabenträgern sind die in der Antwort zu Frage 5 geschilderten Umstände sowie die im Zusammenhang mit dem Auslaufen des GVFG-Bundesprogramms im Jahr 2019 verbundenen Risiken bekannt. Das Ministerium für Verkehr und Infrastruktur hat sie hierauf mehrfach hingewiesen.

Die Landesregierung setzt sich mit Nachdruck auf allen Ebenen für eine schnelle, verlässliche und bedarfsgerechte Nachfolgeregelung zum auslaufenden Bundes-GVFG durch den Bund ein, damit alle Vorhabenträger alsbald Planungs- und Finanzierungssicherheit erhalten.

Hermann

Minister für Verkehr  
und Infrastruktur